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Деловито-привычно рабо-
тает на улице Димитро-
ва, в самом центре Барна-
ула, бригада специалистов 
муниципальной компании 
«Автодорстрой». Задача 
– оперативно залатать 
появившиеся из-под снега 
крупные выбоины на дороге, 
чтобы обеспечить безопас-
ный проезд транспорта.

– Мы латаем Ленинский и Ком-
сомольский проспекты, улицы Ди-
митрова и Молодежную, – расска-
зывает главный эксперт шестого 
участка «Автодорстроя» Дмитрий 
Дмитриев. – Неделю назад, когда 
позволила погода, сошел снег и 
очистился асфальт, приступили к 
работе. Первый ремонт был выпол-
нен на Комсомольском проспекте 
в районе улицы Гоголя, сейчас ра-
ботаем на Димитрова, затем пе-
рейдем на Ленинский проспект, 
будем ремонтировать участок на 
перекрестке проспекта с улицей 
Новоугольной.

По словам Дмитрия Дмитрие-

ва, в первую очередь выполняет-
ся ремонт дорожного полотна на 
тех участках, где затруднен проезд 
автотранспорта,  на автобусных 
и троллейбусных маршрутах. В 
весеннее время, когда ночью ми-
нусовая, а днем плюсовая темпе-
ратура, поврежденный асфальт 
разрушается быстро. Чем быстрее 
будут заделаны выбоины, тем луч-
ше сохранится основной участок 
дороги.

– В прошлом году по програм-
ме «Безопасные и качественные 
дороги» в Барнауле было отре-
монтировано много улиц, и они 
стоят очень хорошо, – поясняет 
эксперт. – Асфальт свежий, техно-
логии его укладки современные, 
и результат соответствующий. А 
вот такие дороги, как эта, требуют 
большого ремонта, которого на них 
не было по 10 – 15 лет. Та работа, 
которую мы выполняем сейчас,  
является временной мерой. Ас-
фальт приготовлен холодный, и 
при его укладке и нагреве он поли-
меризуется. И до лета заделанные 
им локальные ямки себя вновь не 
проявят, нормальному движению 

помех не будет. А уже с наступле-
нием устойчивой положительной 
температуры будем вести ямочный 
ремонт основательно, на больших 
участках.

Геннадий Дерябов – инженер 
дорожного хозяйства первой кате-
гории, но для ускорения процесса 
не чурается взять в руки газовую 
горелку, тем более что дело это 
ему знакомое.

– Чистим выбоину, продуваем ее 
компрессором, прогреваем газовой 
горелкой, проливаем битумом, 
укладываем холодный асфальт со 
специальными добавками, а потом 

трамбуем, – степенно поясняет он 
технологию процесса. – Стараем-
ся делать так, чтобы простояло 
подольше.

В ответ на вопрос, можно ли 
теперь на этом участке за сохран-
ность машины не беспокоиться, 
так же степенно, но уже с улыбкой 
отвечает: «Считайте, что догово-
рились».

По информации председателя 
комитета по дорожному хозяйству, 
благоустройству, транспорту и 
связи Барнаула Антона Шеломен-
цева, стоимость тонны холодно-
го асфальта составляет порядка
15,5 тыс. рублей. Уже израсходо-
вано его около 5 тонн. «Всего в 
городском бюджете на холодный 

асфальт запланированы неболь-
шие средства, потому что со второй 
половины апреля мы приступим к 
текущему ремонту по стандартной 
технологии, и вот на него пред-
усмотрено более 64 млн рублей», 
– рассказал чиновник. Помимо это-
го в рамках проекта «Безопасные 
и качественные дороги» Барнаул 
ожидает масштабная ремонтная 
кампания. Предстоит восстановить 
44 участка протяженностью 72 км,  
которые находятся на основных 
магистралях. Это обойдется бюд-
жетам разных уровней более чем 
в 900 млн рублей.

Константин СОМОВ,
Евгений ШУМИЛОВ,

Олег БОГДАНОВ (фото)

Депутаты «Единой России» про-
ведут приемы граждан, постра-
давших от паводка.

Партия приняла решение о мобилиза-
ции своего актива для сбора гуманитарной 
помощи и денежных средств.

В первые дни паводка депутаты фрак-
ции «Единая Россия» краевого Законода-
тельного Собрания, многие из которых 
возглавляют крупные предприятия, под-
ключились к сбору гуманитарной помощи 
и денежных средств. Парламентарии, чьи 
предприятия находятся в зоне ЧС, без-
возмездно выделили технику и ГСМ для 

противодействия паводку и устранения 
последствий стихии.

– Я лично и мои коллеги по фракции неод-
нократно выезжали в районы подтопления 
для контроля паводковой ситуации, – рас-
сказал секретарь регионального отделения 
«Единой России», председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко. – Андрей Осипов, Вадим 
Смагин, Сергей Приб, Александр Демин, 
Максим Степин, Игорь Пляко, Валерий Гу-
минский, Юрий Матвейко приняли актив-
ное участие не только в оказании помощи 
населению, но и включились в работу опера-
тивных штабов на местах в Шипуновском, 
Краснощековском, Чарышском, Алтайском, 

Усть-Калманском и других районах. Депу-
таты продолжают держать руку на пульсе. 
Прогнозы синоптиков неутешительны: с 
потеплением талая вода может вновь прийти 
в населенные пункты. И к этому надо быть 
готовым. В случае необходимости каждый 
из нас может выехать в районы.

Местные отделения партии также ведут 
постоянный мониторинг ситуации, сотруд-
ничают с населением. По словам секретаря 
реготделения, уже в ближайшее время де-
путаты краевого парламента проведут тема-
тические приемы граждан, пострадавших 
от паводка. Для удобства жителей они будут 
организованы в местных общественных 
приемных партии в районах, попавших в 
зону подтопления.

– В любой чрезвычайной ситуации глав-
ным объектом внимания власти являются 
люди. Важна не только материальная, но 
и моральная, человеческая поддержка, а 
также правовая защита. В этом смысле мы с 
коллегами готовы включиться в том числе 
в формате юридических консультаций там, 
где это необходимо, – подчеркнул Александр 
Романенко.

Отметим, что службы Росгидромета про-
гнозируют резкое потепление в ближайшие 
дни, что неблагоприятно скажется на ги-
дрологической обстановке в центральной 
части Сибири. Осложнения возможны и на 
территории Алтайского края. 

Повышение температуры воздуха вызовет 
интенсивное снеготаяние и разлив малых 
рек. Возможны подтопления склоновыми 
стоками низменных участков местности, 
населенных пунктов, мостов и дорог.

Подготовила
Кристина ЛИВЕР
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
8 апреля Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., мокрый снег,
дождь, сильная гололедица.

9 апреля Ветер южный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 18 м/сек., по краю
мокрый снег, дождь, сильная
гололедица.

Ветер южный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 12-17м/сек., мокрый 
снег, дождь, сильная гололедица.
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  ЦИФРА .

Завтра исполнится 100 
лет Лебяжинской ту-
беркулезной больнице. 

Именно с нее началась проти-
вотуберкулезная служба края. В 

этот день было организовано товарищество «Труд-
курорт», и в поселке Перешеечном Егорьевского 
района началось строительство корпусов и лечение 
больных туберкулезом легких. В феврале 1941 года 
был составлен план реконструкции санатория 
на 10 лет. Были предусмотрены зимний театр, 
солярий, цветочные аллеи, но война внесла свои 
коррективы. На базе курорта «Лебяжье» с ноября 
1941-го по июнь 1946 года был организован эва-
когоспиталь.

С 1990 года курорт «Лебяжье» реорганизован 
в больницу для больных туберкулезом легких.

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Алтайские аграрии продолжают приоб-

ретать удобрения для проведения посевных 
работ и подкормок посевов сельхозкультур в 
предстоящем полевом сезоне. Максимальные 
объемы имеются в хозяйствах Зонального, 
Целинного, Ребрихинского, Смоленского и 
Косихинского районов. Больше, чем в прошлом 
году, закуплено сульфата аммония и сложных 
удобрений. В последние годы набирают попу-
лярность жидкие удобрения.

Едва растаял снег…

Век против туберкулёза

  8

Главный объект внимания – люди

  ГЛАВНОЕ .
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Кино в 3D!
В 2018 году на территории Алтайского края появятся 

еще четыре современных 3D-кинозала. Заявки нашего 
региона одобрены Федеральным фондом социальной и 
экономической поддержки отечественной кинематографии 
по итогам конкурса программы поддержки кинотеатров 
по переоснащению кинозалов.

Современные кинотеатры будут открыты на базе городских 
Домов культуры Славгорода и Ярового, Культурно-досугового 
центра в Алейске и Многофункционального культурного центра 
Завьяловского района.

Как сообщили в региональном управлении по культуре и 
архивному делу, в 2017 году от Алтайского края на этом конкурсе 
были поддержаны две заявки от муниципальных учрежде-
ний клубного типа: Дома культуры «Северный» г. Заринска и 
Родинского районного Дома культуры. Эти залы в текущем 
году откроют свои двери для зрителей.

Сейчас в крае работают четыре муниципальных 3D-кино-
зала – в Змеиногорском, Благовещенском, Поспелихинском, 
Кулундинском районах и один муниципальный кинотеатр 
«Звезда» в Камне-на-Оби.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В режиме онлайн
Специальная компьютерная программа проведет отбор 

участников на форум «Алтай. Точки Роста».
9 апреля стартует акселератор проектов – онлайн-програм-

ма отбора участников направления «Ты – предприниматель». 
Подав заявку сейчас, молодые люди смогут пройти подготовку 
к форуму, познакомиться с руководителями площадок, его 
программой и возможностями.

Руководители площадок с помощью онлайн-программы опре-
делят лучших из претендентов для участия в форуме. Участники, 
прошедшие отбор, получат путёвку на «Алтай. Точки Роста» 
и сертификат о прохождении акселерационной программы.

– Независимо от того, есть ли у молодых людей работающий 
бизнес или только идея, акселератор будет способствовать 
подготовке проекта для публичной презентации перед экс-
пертами, инвесторами, клиентами, –говорит руководитель 
площадки «БизнесПРОФИ» Ника Базилевская.

X Международный молодёжный управленческий форум 
«Алтай. Точки Роста» пройдет с 3 по 9 июня на территории 
комплекса «Сибирское подворье» в Белокурихе. Образователь-
ная программа включает в себя четыре направления: «Ты – 
предприниматель», «Менеджмент», «Социальные технологии» 
и «Творчество». Будет организована работа 26 площадок. Кроме 
того, на форуме пройдет традиционный конкурс молодёжных 
авторских проектов.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Будьте здоровы!
Всемирный день здоровья отмечается 7 апреля.
В этот день на пешеходной зоне улицы Мало-Тобольской в 

Барнауле все желающие смогут пройти бесплатное диагностиче-
ское обследование и узнать о состоянии своего здоровья. Врачи 
проверят уровень холестерина и глюкозы в крови, измерят рост, 
вес, объем талии, вычислят индекс массы тела и т. п. Также 
можно будет получить консультации офтальмолога, терапевта 
и педиатра. Желающим попасть на прием специалиста в этот 
день необходимо иметь при себе паспорт, полис медицинского 
страхования и СНИЛС.

Светлана РУСИНА

Пострадавшие от стихии могут обратиться за помощью к депутатам.

Проезд будет безопасным.

Асфальтобетонщик Михаил Локтионов – работник ответственный
и дело знает.

В   
«Б
  
»  
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Наша природоохранная зада-
ча – не наказать, а предупре-
дить, разъяснить, – заявил 
представителям предприни-
мательского сообщества Вик-
тор Бротцман, заместитель 
министра, начальник управ-
ления природных ресурсов и 
нормирования Минприроды 
Алтайского края.

5 апреля руководство Минприро-
ды Алтайского края отчиталось перед 
бизнесменами и общественностью 
о том, как осуществлялся контроль 
за предприятиями, рассказало, как 
правильно готовить отчетность и 
ответило на вопросы.

Следуя указам президента, госу-
дарственные инспекторы в области 
охраны окружающей среды умень-
шили количество плановых прове-
рок, что снизило административную 
нагрузку на бизнес. Для сравнения, 
в 2015 году было проведено 300 про-
верок, в 2017-м – 246, в 2018-м – 125.

Но работы при этом у контроли-
рующих органов хватает. Каждое 
предприятие края обязано отчи-
тываться Минприроды Алтайско-
го края о выбросах, образующихся 
в результате их деятельности. Ведь 
мусор накапливается даже в офисных 
помещениях. Отчет добросовестные 
предприниматели предоставляют раз 
в год, а недобросовестные – платят 
штрафы.

Помимо всего прочего, госин-
спекторы проводят экологические 
рейды. В 2018 году уже выявлены 42 
свалки, образованные в результате 
деятельности предприятий края. 
За 30 взяли на себя ответственность 
предприниматели, остальные будут 
ликвидировать муниципалитеты.

В зимних рейдах большое вни-
мание госинспекторы уделяют 
прибрежной полосе водоохранной 
зоны – излюбленному месту рыбаков. 
По закону машины там парковать 
запрещается. В этом году оштрафо-
ваны 22 рыбака, пренебрегших этим 
запретом.

Борются в крае и с вредными вы-

бросами в атмосферу. Уже составле-
но 25 протоколов на предприятия, 
которые установили котельные на 
производстве, но не сообщили об 
этом в контролирующие органы. 
Вероятно, у них были свои резоны, 
ведь за испорченный вредными 
примесями воздух нужно платить.

Участники публичных обсужде-
ний, предприниматели и обществен-
ники, говорили о наболевшем.

Геннадий Морозов, председатель 
комиссии по экологии Обществен-
ной палаты г. Барнаула, обозначил 
экологическую проблему краевой 
столицы:

– Сегодня окраины Барнаула за-
лили жидкими бытовыми отхода-
ми (ЖБО). В недавнем рейде, прове-
денном нами совместно с ГИБДД, я 
насчитал около 50 машин, которые 
сливают нечистоты за городом. Пока 
эта проблема остается нерешенной. 
На то, на мой взгляд, несколько при-
чин. Одна из них заключается в том, 
что не все машины официально за-
регистрированы. На бумаге их не 
более 45, на самом деле в четыре 
раза больше. Кто будет проверять у 

них лицензию на перевозку ЖБО? У 
гаишников нет таких полномочий, у 
Минприроды тоже. Во время рейда 
мы разговаривали с нарушителями, 
спрашивали, почему они не сливают 
в узаконенные места. Те поясняют, 
что расстояние от мест откачки до 
ближайшей точки слива огромное. И 
им не с руки туда ехать, проще слить 
в ближайший овраг.

Он также отметил, что водоканал 
неоднократно предлагал открыть 
дополнительные точки слива, го-
родская администрация тоже, но 
Роспотребнадзор, ссылаясь на зако-
нодательство, запрещает это делать. 
Чтобы открыть новую точку, нужно 
выполнить ряд условий: удаленность 

от жилья на определенное расстоя-
ние, обеспеченность электроснабже-
нием, наличие средств на создание 
точки слива и т. д.

– Недавно появилась вторая точка 
слива на проспекте Космонавтов. 
Разве поедет туда водитель с посел-
ка Южного? Ему проще слить все в 
лес. Я считаю, что частные компании 
должны заключать договор на вывоз 
таких отходов. Тот, кто выдает лицен-
зии, может проверять этот договор. 
Но здесь опять все упирается в не-
совершенство законодательства. У 
контролирующих органов нет таких 
полномочий, – продолжил он.

Геннадий Морозов предложил ру-
ководству Минприроды Алтайского 

края выйти с совместной законода-
тельной инициативой, чтобы решить 
эту проблему.

Виталий Клименко, начальник 
отдела управления природных ре-
сурсов и нормирования Минприроды 
Алтайского края, подтвердил акту-
альность поднятого вопроса.

– Работа по борьбе со сливами жид-
ких бытовых отходов в неположен-
ных местах проводится госинспек-
торами круглый год. В прошлом году 
они составили около 50 протоколов. 
В текущем уже приближаемся к этой 
цифре. Проводим совместные рейды 
с ГИБДД, администрацией Барнаула, 
работаем и по увеличению точек сли-
ва. В городе есть две, планируется 
введение третьей. По закону ассе-
низаторы должны сливать отходы в 
специально отведенные места, а не 
в парки и овраги. Владельцы домов 
платят за откачку выгребных ям, 
а частники, осуществляющие эту 
деятельность, должны платить за 
пользование точками слива.

Еще один вопрос Геннадия Мо-
розова касался особо охраняемых 
природных территорий в краевой 
столице.

– Юбилейный парк был когда-то 
любимым местом горожан. Хотелось 
бы его привести в прежнее состояние 
и придать статус особо охраняемой 
природной зоны. Территория нахо-
дится на краевом балансе. Можно ли 
ее передать муниципалитету?

Виктор Бротцман пообещал тща-
тельно разобраться в данной про-
блеме совместно с городской адми-
нистрацией.

Он также отметил, что в крае 103 
особо охраняемые природные терри-
тории. В 2017-м – в Год экологии – на 
Алтае были созданы природный парк 
«Предгорье Алтая» и  заказник «Урочи-
ще Рублево» в Михайловском районе.

– Работа по созданию особо охраня-
емых природных территорий будет 
продолжаться и впредь. Это общая 
задача для регионов, поскольку в лю-
бом государстве должно быть около 9 
процентов таких зон от всей террито-
рии, – сказал Виктор Бротцман.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
  Андрей КАСПРИШИН (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  СОБЫТИЯ В КРАЕ. АНОНСЫ .

  БИЗНЕС И ВЛАСТЬ .   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
Особо охраняемые

На других посмотрим, 
себя покажем

На следующей неделе в Ал-
тайском крае пройдет целая 
череда знаковых событий. В 
Алтайском крае с рабочим 
визитом побывает делега-
ция Павлодарской области 
Республики Казахстан. В свою 
очередь наш регион проведет 
презентацию в Казани Респу-
блики Татарстан.

Официальная встреча губер-
натора Алтайского края, пред-
седателя Правительства Алтай-
ского края Александра Карлина 
с акимом Павлодарской области 
Республики Казахстан Булатом 
Бакауовым пройдет 11 апреля. 
На этот же день запланированы 
переговоры участников деле-
гации Павлодарской области 
с представителями органов 
исполнительной власти Ал-
тайского края.

12 апреля в рамках Между-
народной специализированной 
выставки «Туризм и Спорт» в 
Казани участники алтайской 
делегации расскажут о тури-
стическом потенциале нашего 
региона. В рамках визита также 
состоится встреча с руковод-
ством Правительства Республи-
ки Татарстан.

Кроме того, Алтайский край 
продолжает работу по прове-
дению противопаводковых 
мероприятий. В трех районах 
региона восстанавливают ав-
тодороги и мосты, дети с под-
топленных территорий про-
ходят лечение в Павловском 
санатории, на ликвидации 
последствий работают все про-
фильные службы. На вопросы 
жителей края в рамках интер-
нет-форума на официальном 
сайте правительства региона 
ответит начальник управления 
по обеспечению мероприятий 
в области гражданской оборо-
ны, чрезвычайных ситуаций 
и пожарной безопасности в 
Алтайском крае Александр 
Колобов.

В Международный день осво-
бождения узников фашистских 
концлагерей, 11 апреля, в столи-
це края пройдет торжественное 
возложение цветов к мемориалу 
Славы. По информации крае-
вой общественной организации 

бывших несовершеннолетних 
узников фашистских концлаге-
рей, в Алтайском крае сегодня 
проживает 321 бывший узник.

Эта неделя даст старт ежегод-
ному студенческому фестивалю 
«Феста», который состоится в 
Бийске с 11 по 13 апреля. В фе-
стивале примут участие около 
700 студентов образовательных 
организаций высшего образо-
вания и профессиональных 
образовательных организаций 
Алтайского края.

В апреле 2018 года Камен-
ский рыбозавод, одно из 
крупнейших предприятий по 
добыче и переработке рыбы в 
сибирском регионе, отметит 
85-летний юбилей. История 
становления и развития Камен-
ского рыбозавода начинается с 
1933 года. 

13 апреля в одном из домов 
Барнаула специалисты разных 
ведомств проверят квартиры, 
которые приобретаются  для де-
тей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Всего 
им будет выделено 30 квартир. 
Они оформляются в собствен-
ность края, но перед этим каче-
ство жилья будет подвергнуто 
тщательному анализу.

В этот же день начнется 
городской форум IT-разработ-
чиков. Основная тема форума 
в этом году – «Умный город». 
Программисты, дизайнеры, 
проектировщики и менедже-
ры соберутся в одном месте, 
чтобы за 48 часов запустить 
свой собственный проект и 
презентовать его экспертам и 
потенциальным инвесторам.

В субботу, 14 апреля, в Барна-
уле, Бийске и Рубцовске пройдет 
акция «Скажи раку нет!», на-
правленная на профилактику 
рака молочной железы. Житель-
ницы края по предварительной 
записи смогут пройти бесплат-
ное обследование. В Барнауле 
акция пройдет в Алтайском  
краевом онкодиспансере, диа-
гностическом центре, городской 
клинической больнице N 11 
и поликлинике N 14, онкодис-
пансерах Бийска и Рубцовска.

Анна БОДАГОВА,
Сергей ПОПОВ

Эвакуировали вовремя
Спасение утопающих при недавнем паводке, накрывшем 

сразу несколько районов края, не стало делом рук только 
самих утопающих. К примеру, по рассказам наших коллег 
из солонешенской газеты «Горные зори», до сих пор люди 
просят через местную газету поблагодарить всех, кто помог 
пострадавшим.

Так, жители улицы Луговой из села Березовка выражают 
огромную благодарность руководству ООО «Знамя Октября». 
Хозяйство выделило трактор, на котором люди успели до боль-
шой воды вывезти скот в безопасное место. Поручили это мо-
лодому механизатору Антону Дервенину, за два дня дежурства 
он оказал неоценимую помощь жителям улицы, спасая скот, за 
счет которого живут многие семьи. Животных определяли на 
«постой» в хозяйства к родственникам и односельчанам, у кото-
рых была возможность принять скот на временное содержание.

Огромное спасибо говорят люди и начальнику пожарной 
части Николаю Шипунову, который на личном тракторе выво-
зил людей, а также главе местной администрации сельсовета 
Олегу Яровикову за своевременное предупреждение населения 
о предстоящем паводке. Сейчас многие жители, чьи подворья 
оказались в воде, столкнулись с проблемой нехватки сена. Побы-
вавшие в воде тюки начали «гореть», а с наступлением морозов 
смерзлись. С пострадавшими делятся сеном односельчане.

Жители другого села, Карпово, рассказывают, как река Бы-
стренок, проложив новое русло, разбушевалась так, что пре-
одолеть этот водный поток самостоятельно люди не могли и 
оставаться в зоне затопления было очень рискованно. На помощь 
пришли работники пожарной части № 61. Во главе с началь-
ником Вячеславом Акатьевым водители Владимир Тыщенко, 
Дмитрий Шадрин, Сергей Зырянов на своих личных тракто-
рах эвакуировали 11 детей и 16 взрослых. Всех пострадавших 
разместили у родных, знакомых, в клубе, где был оборудован 
пункт временного размещения.

«Молоко – это наши деньги»
В Родинском районе появилось еще одно предприятие, 

занимающееся молочным животноводством, – Дмитрия 
Русанова.

По меркам «среднестатистических животноводов» пред-
приятие небольшое – 44 дойные коровы, но для 29-летнего 
фермера, еще недавно имевшего статус ЛПХ и 15 буренок «в 
подчинении», это большой рывок, совершить который было 
бы невозможно без поддержки правительства края. На днях 
стало известно о решении поддержать родинского животново-
да грантом в рамках реализации госпрограммы «Поддержка 
семейных животноводческих ферм».

Дмитрий год назад приобрел специализированный авто-
мобиль и самостоятельно, минуя посредников, сдает молоко 
на молокоприемный пункт, а если возникают проблемы, не 
ленится доехать и до молзавода. «Молоко – это и есть наши день-
ги, – говорит предприниматель, – благодаря наличию системы 
охлаждения сдаем продукцию 1 сорта, в планах – установить 
молокопровод и сдавать молоко высшего сорта».

Сено заготавливают самостоятельно, есть необходимая тех-
ника, взят в аренду участок земли. Сейчас из 44 коров доятся 
30, на молокоприемный пункт через день привозят 700 – 800 
литров «белого золота». Телят продают на выращивание. Все 
средства пока вкладывают в дело – на развитие.

Триумф «Сибирячки»
Шипуновский народный ансамбль русского танца «Сиби-

рячка» стал лауреатом международных конкурсов-фестива-
лей «Наследие времен» и «Богатство России».

Фестивали организовали Фонд поддержки и развития социаль-
ных творческих и культурных программ «Содружество» и ВПП 
«Единая Россия».

В номинации «Хореография» было 89 коллективов-участников. 
Заслуженный коллектив народного творчества РФ, заслужен-
ный коллектив самодеятельного художественного творчества 
Алтайского края, народный ансамбль русского танца «Сибиряч-
ка» стал лауреатом 1 степени в обоих конкурсах-фестивалях, 
награжден дипломами и специальными кубками.

Меньше снега – 
меньше проблем

В этом году жители городского округа ЗАТО Сибирский, 
как и во многих территориях края, в полной мере ощутили 
капризы весенней погоды. В городе развернули настоящую 
битву со снежными завалами.

Специалисты Единой службы по благоустройству и обслу-
живанию объектов муниципальной собственности особое 
внимание сейчас обращают на очистку водосточных канав. 
В течение дня два самосвала совершают до 30 рейсов каждый 
из Сибирского на снежный полигон близ села Октябрьский. К 
сбору и погрузке снега привлекается универсальная машина 
МКСМ-800. Недавно уборочная техника интенсивно работала 
и в районе городской автостанции. Всего только за первый 
понедельник апреля вывезено более 194 тонн снега, а за январь 
– март – более 7970 тонн. Также в этом году с помощью насоса 
удаляли талую воду еще с одного проблемного места – из низины 
в парке между бассейном «Бриз» и ТЦ «Сибирский лекарь». Всего 
было выкачано 600 тонн за полтора дня! Учитывая погодные 
условия, коммунальщики посыпают дороги песчано-соляной 
смесью, продолжают сгребать лишний снег.

Подготовила Оксана ИВАНОВА,
фото из газет «Горные зори», «Дело Октября»

Природный парк «Просторы Алтая» расположен на территории Смоленского, Алтайского 
и Солонешенского районов – рядом с туркластером «Белокуриха-2».
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С 1 апреля социальные и пен-
сии по государственному 
пенсионному обеспечению 
выросли на 2,9%.

В денежном эквиваленте при-
бавка составит в среднем 247 ру-
блей. После повышения средний 
размер социальной пенсии вырос 
до 9004 рублей, по государственно-
му обеспечению – до 9303 рублей.

Индексация пенсий с 1 апреля 
2018 года коснулась почти 76 тысяч 
пенсионеров Алтайского края, из 
которых более 70 тысяч – получа-
тели социальных пенсий.

– Индексация проведена пен-
сионерам независимо от того, 
работают они или нет, – уточня-
ет начальник управления орга-
низации назначения и выплаты 
пенсий ОПФР по Алтайскому 
краю Ирина Неверова. – Пенсия 
по государственному пенсион-
ному обеспечению назначается 
военнослужащим, участникам 
Великой Отечественной вой-
ны, гражданам, награжденным 
знаком «Жителю блокадного 
Ленинграда», пострадавшим от 
радиации и нетрудоспособным 
членам семей погибших (умерших) 
военнослужащих и чернобыльцев. 
Социальная пенсия положена тем, 
кто не заработал право на страхо-
вую пенсию по старости. Ее полу-
чают мужчины в 65 лет, женщины 
– в 60 лет, а также те, кто потерял 
кормильца, круглые сироты, ин-
валиды, дети-инвалиды, дети, оба 
родителя которых неизвестны. 
Так, размер социальной пенсии 
детей-инвалидов и инвалидов с 
детства первой группы составит с 
1 апреля 2018 года 14 297 рублей (с 
районным коэффициентом 15%), 
14 919 рублей (с районным коэф-
фициентом 20%).

В дальнейшем у алтайских пен-
сионеров, которые работали в 2017 
году, в августе 2018 года вырастут 
страховые пенсии – Пенсионный 
фонд России проведет традици-
онный беззаявительный их пе-
рерасчет.

Подготовила 
Тамара ПОПОВА 

при поддержке группы 
по взаимодействию со СМИ 

Отделения Пенсионного фонда 
РФ по Алтайскому краю,

Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

  СОЦИАЛЬНАЯ ЖИЗНЬ .
Индексация пенсионерам
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Военнослужащим, 
участникам Великой Отече-
ственной войны, 
гражданам, награжденным 
знаком «Жителю блокадного 
Ленинграда», 
пострадавшим от радиации, 
нетрудоспособным членам 
семей погибших (умерших) воен-
нослужащих и чернобыльцев. 

Мужчинам в 65 лет, 
женщинам – в 60 лет, 
тем, кто потерял кормильца, 
круглым сиротам, 
инвалидам, 
детям-инвалидам, 
детям, оба родителя которых 
неизвестны.

ПЕНСИЯ

Социальная По государственному 
обеспечению
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Правительство Алтайского края выражает искреннее 
соболезнование родным и близким

ГОНЧАРОВА
Николая Егоровича,

бывшего главы Целинного района, скончавшегося на 68-м году жизни. 

 .ЗАНЯТОСТЬ.
Сила матери – в детях
Общаясь по долгу службы с 
разными категориями лю-
дей, невольно делаешь вы-
вод: какие все многогранные 
и абсолютно непохожие! Еще 
больше ломают стереоти-
пы люди с ограниченными 
возможностями здоровья. 
Порой они дают фору нам 
– абсолютно здоровым, уме-
ющим самостоятельно хо-
дить, видеть и слышать.

Яркий пример среди них – жи-
тельница Завьяловского района На-
талья Капацина. В конце 2017 года 
женщина при поддержке краевой 
службы занятости населения откры-
ла парикмахерскую.Э    

Путь к собственному делу был не 
таким легким, как может показаться 
со стороны. Да и жизнь Наталью не 
баловала особыми сюрпризами, ско-
рее наоборот – то и дело проверяла 
на прочность, закаляла характер. 
Женщина родилась в Завьяловском 
районе в селе Чернавка. Окончив 
школу, решила поступать в Рома-
новское ПТУ, чтобы получить новую 
в то время специальность «хозяйка 
усадьбы». Однако что-то пошло не 
так, и курс закрыли, студентам не 
удалось доучиться. Не имея возмож-
ности продолжать обучение в городе, 
девушка смирилась. Она рано вышла 
замуж и посвятила себя семье, как, 
впрочем, и многие ее ровесницы… 
Размеренную деревенскую жизнь 
многодетной семьи разрушила вне-
запная смерть супруга. Наталья оста-
лась с тремя детьми, и теперь только 

ей предстояло решать все финансо-
вые и бытовые проблемы. Старшему 
Николаю в тот момент было 14 лет, 
средней Юлии – 7, младшему Георгию 
– всего два годика. Наталья бралась 
за любой труд, чтобы ее дети ни в чем 
не нуждались. Работала на почте, на 
стройке, горничной в туристическом 
комплексе райцентра Завьялово.

– Хорошим подспорьем для семьи 
стали мои навыки в парикмахерском 
деле, – вспоминает женщина. – С 14 
лет у меня в руках были ножницы. 
Мастерство отрабатывала на братьях. 
Сначала с целью экономии бюджета, 
а потом занятие стало приносить 
небольшую прибыль. Как знала, что 
в жизни пригодится!

Н     
Наступили времена, когда парик-

махерское дело стало главным источ-
ником дохода. И здесь уже начальных 
навыков недостаточно. Наталья приня-
ла решение пройти курсы в краевом 
центре и получить корочки мастера. 
Несколько лет назад семья Капациных 
перебралась на постоянное место жи-
тельства в райцентр.

– Большую помощь в этом оказал 
глава администрации района Ни-
колай Губерт, – с благодарностью 
говорит Наталья. – Мне было пре-
доставлено съемное жилье и место 
санитарки в центральной районной 
больнице.

Казалось бы, все налаживается, 
но жизнь приготовила новое испы-
тание. Стресс, который пережила 
женщина, отрицательно сказался 
на здоровье. Она стала постепенно 
терять слух. Сначала не придала 
этому значения, но спустя пару лет, 
получив инвалидность, Наталья по-
няла, что просто не может работать 
в большом коллективе.

– Так судьба привела меня в мест-
ный центр занятости населения, где 
вместе со специалистами мы пыта-
лись найти выход из сложившейся 
ситуации, – вспоминает Наталья.

– После очередного диалога с На-
тальей Капациной, когда мы узнали 
о ее парикмахерских способностях, 
пригласили женщину на индивиду-
альную консультацию и предложили 
открыть собственное дело, – коммен-
тирует старший инспектор Ольга 
Зубенко.

Поддержала и подруга Анна. Она 
сама парикмахер, но в настоящее 
время готовится стать мамой. Чтобы 
не бросать наработанное место, Анна 
предложила его подруге. Взвесив 
все за и против, Наталья решила 
попробовать и не прогадала! Она 
успешно защитила бизнес-план 
и получила господдержку на раз-

витие собственного дела в сумме 
58 800 рублей. На эти средства были 
приобретены мойка, бойлер, стол, 
профессиональный стайлер, фен, 
расходные материалы – в общем, 
все, что необходимо начинающему 
мастеру. В     

Наталья – приятный в общении 
и располагающий к себе человек. 
Но по-настоящему раскрылась, ког-
да в салон вошел первый клиент и 
она принялась за работу. Виртуоз-
но владея ножницами, чуть при-
щуриваясь, при этом как бы оце-
нивая фронт работы, она легким 
движением руки преобразила свою 
клиентку. В мастере чувствовались 
уверенность, желание творить и 
дарить людям красоту и хорошее 
настроение.

– В чем ваша сила? – удивляюсь 
я. – Как можно оставаться такой гар-
моничной, излучающей свет, пройдя 
нелегкие испытания судьбы?

– Сила? Сила матери – в детях, 
– утверждает Наталья и с гордо-
стью рассказывает о своей семье. 
– Старший окончил Новосибир-
ский военный институт, служит 
командиром взвода в Астрахани. 
Дочка – будущий преподаватель 
физической культуры, тренер. 
Младший учится в 6 классе и тоже 
подает большие надежды. Ради их 
будущего я не стояла на месте все 
эти годы, не пала духом. Ведь это 
сделать проще всего! А кому нуж-
ны наши беды? Кому нужны наши 
слезы? Людям ты всегда должен 
улыбаться, тогда и тебе будут от-
вечать взаимностью!

Ирина ЛОГАЧЁВА 
(фото автора)

.ОПЫТ.
Уроки немецкого

В Барнауле прошла краевая конференция «Изучение 
немецкого языка в организациях российских немцев. 
Итоги работы и перспективы».

Не секрет, что из года в год сокращается число людей, изуча-
ющих немецкий язык. Этой ситуацией обеспокоены не только 
учителя немецкого языка образовательных учреждений Ал-
тайского края, но и представители культурных общественных 
организаций российских немцев. Между тем именно Алтайский 
край до сих пор остается регионом, где наиболее развиты род-
ственные, культурные и образовательные связи с Германией и 
действуют 43 немецких культурных центра. В эпоху непростых 
политических отношений между Россией и Германией регион 
вносит значительный вклад в выстраивание мостов дружбы 
между народами обоих государств. 

Для того чтобы изменить ситуацию, общественная организа-
ция «Краевая национально-культурная автономия немцев Алтая» 
инициировала проведение краевой языковой конференции. 
Старт был дан в прошлом году. Нынешняя конференция стала 
второй, она состоялась при содействии Ассоциации обществен-
ных объединений «Международный союз немецкой культуры» 
(МСНК). Участники конференции – преподаватели и учителя 
немецкого языка общеобразовательных учреждений Алтайского 
края, сотрудники центров немецкой культуры, молодежных 
объединений, представители органов самоорганизации россий-
ских немцев, госструктур, вузов Алтайского края, общественных 
организаций и СМИ – собрались в Лингвистическом институте 
АлтГПУ, чтобы обсудить актуальное состояние дел в области 
преподавания и изучения немецкого языка в Алтайском крае и 
определить перспективы дальнейшего сотрудничества между 
всеми заинтересованными в улучшении ситуации организациями.

– Я уверен, что значимость немецкого языка будет непре-
рывно возрастать, – говорил в ходе приветствия участников 
конференции Георгий Классен, заместитель председателя АОО 
«МСНК». – Около 5 млн нынешних граждан Германии имеют 
российское гражданство, поэтому культурные связи между 
нашими народами приобретают все большее значение. Поли-
тические игры рано или поздно заканчиваются, а экономика, 
культура и образование остаются всегда.

Представители общего образования делились в ходе конфе-
ренции опытом введения в школьные учебные планы немецкого 
языка как второго иностранного. 

Светлана ДЕМКИНА

Как победить 
дракона

Вот уже и девять дней мину-
ло с тех пор, как в кемеровской 
«Зимней вишне» погибли люди. 
После пережитого горя нам уже, 
вероятно, не стать прежними. 
Невольно примеряя ситуацию на 
себя, мы боимся. Но преодолеть 
страхи и научиться жить заново 
можно, если усвоить тяжкий 
урок Кемерово.

Стремительно разлетелся через мессен-
джеры призыв бойкотировать торгово-раз-
влекательные центры. Всероссийский мас-
штаб флешмоба не удивляет. Напуганные 
люди хотят напомнить владельцам ТРЦ, что 
ничего нет ценнее человеческой жизни.

Подписываюсь под каждым пунктом 
призыва. Покупки в Интернете, фильмы 
с торрентов и выходные в музее – это всего 
лишь вопрос привычки. Но кого накажет 
бойкот? Недобросовестных владельцев ТРЦ? 
Да они даже не заметят нашего отсутствия. 
Разорятся мелкие арендаторы – вместо них 
наберут новых. И повысят арендную плату, 
дабы возместить убытки от бойкота.

С тем же успехом можно бойкотировать 
трамваи, салоны красоты, поликлиники, 
фитнес-центры… Потому что мы знать не 
знаем, в порядке ли там системы пожа-
ротушения, не заклинивает ли аварий-
ные выходы и как в случае форс-мажора 
пройдет эвакуация.

Страх – это нормальная человеческая 
реакция. Ненормальными бывают лишь об-
стоятельства, его вызывающие. Вспомним, 
как после теракта в Москве люди, боясь 
спускаться в метро, предпочитали доби-
раться на работу часами, с пересадками…

Сейчас по всей России идут проверки 
систем безопасности. Почему бы нам 
не поддержать их общественным кон-
тролем? Чтобы предписания устранить 
недостатки не завершились очередным 
«выхлопом в никуда», спросить у охран-
ников планы зданий и схемы эвакуации, 
проверить исправность дверей перед 
началом киносеанса… Словом, не стес-
няться своего права знать, что персонал 
тех же «Огней», «Арены» или «Галактики» 
сможет спасти людей в случае опасности. 
Жизнь легко превратить в абсурд, если 
действовать по принципу «не знаем и 
знать не хотим». Не бойкоты, а обществен-
ный контроль станет нашим лекарством 
от всеобщих фобий.

Тамара ПОПОВА

.ТРАДИЦИИ.
Чистые звоны 
колоколов Рогозихи
В Пасхальный благовест над 
Алтайским краем вольются 
и звоны с новой колокольни 
Михайло-Архангельского храма 
села Рогозиха.П   

Мы уже привыкли к тому, что по-
всеместно в селах строятся церкви на 
пожертвования прихожан. Сельский 
храм Рогозихи, что в Павловском рай-
оне, необычен уже хотя бы потому, 
что возведен силами одной семьи – не 
местной, переехавшей из Казахстана 
в середине 90-х, – отца и сына Леонида 
и Геннадия Величкиных.

Есть неизъяснимая прелесть имен-
но в таких, небольших, деревянных, 
уютных... Зайдешь – и выходить не 
хочется. Медовое свечение дерева, 
успокаивающее потрескивание све-
чей перед образами, тишина в серд-
це… Только так можно услышать то, 
что сокрыто для души человеческой 
в мирской суете.

Дежурной Марии Федоровой это 
состояние хорошо знакомо. Говорит, 
пришла сюда на первую службу шесть 
лет назад, да так и осталась.

За шесть лет произошло немало 
событий, печальных и радостных, 
в семье Величкиных, построившей 
храм. Ушел из жизни Леонид Иванович,  
инициатор и зачинатель строитель-
ства. Дело его теперь продолжает сын 
Геннадий. То непростое и прекрасное 
время он вспоминает с грустью.

– Скоро год, как отца нет с нами. 
Трудно без него. Это его идея – поста-
вить храм. Я тогда жил и работал на 
Севере, в Новом Уренгое. Приехал в 
Рогозиху на Рождество 2006 года, вот 
тогда папа мне и открыл свою мечту. 
Поначалу присмотрели здание, которое 
думали приспособить под молельный 
дом. Но потом все же решили строить 
заново. Администрация выделила этот 
участок, и, слава богу, построили.В  

Легко говорится, да трудно делается. 
Не вдаваясь в размышления, какие 
силы помогали и мешали отцу и сыну, 
скажем: были у них и сомнения, и не-
удачи.

Бригада строителей из Бийска, 
которая по договору должна была 
довести проект до готовности, бро-
сила его на полпути, получив деньги. 
Пришлось нанимать новых помощ-
ников. Пока строили, Геннадий пе-
реживал, появятся ли постоянные, 

не от праздника к празднику, прихо-
жане. Их и впрямь сегодня не много, 
всего человек пятнадцать, с учетом 
того, что окормляет храм жителей 
Рогозихи и окрестных Бурановки, 
Красной Дубравы, Лебяжьего. Пото-
му и прихода собственного пока нет. 
Литургии два раза в месяц, да к дву-
надесятым праздникам служит отец 
Василий из Шелаболихи. Но службы 
в Рогозихе идут каждое воскресенье: 
читать и петь на клиросе были бла-
гословлены местные жительницы 
Мария Федорова, Надежда Хотько, 
Юлия Науменко, Надежда Конеева. 
«Трудно давался нам старославянский 
язык, думали, что не осилим, – гово-
рит Мария Павловна. – Но научились 
с помощью Господа».

Так же как посылает Он Геннадию 
Величкину друзей-единомышленни-
ков. Весь период строительства рядом 

был Олег Гусельников. Проект иконо-
стаса разработал и воплотил при насто-
ятельстве благочинного Павловского 
округа, протоиерея Александра Ли-
повцева художник из Павловска Павел 
Бежацкий. Использовал авторскую 
методику гравировки по дереву. Дети 
Геннадия тоже были на подхвате – их 
у него трое. Артем и Юлия – взрослые, 
Ефим – пятиклассник.

Когда год назад замужняя дочь при-
ехала со своей семьей погостить в от-
чем доме, зять,  внимательно осмотрев 
построенный тестем храм, у которого 
не было еще колокольни, задумался. 
Вечером Юля шепнула на ухо отцу: «Пап, 
Кирилл хочет поставить колокола». 

Бюджетные варианты искали по всей 
России, в Москве нашли относительно 
недорогой, «всего» 100 тысяч рублей, 
притом что все строительство обошлось 
попечителям в 3 с лишним миллиона.

– Наша семья – не такая богатая, 
как думают иногда люди, – отвечает 
Геннадий Леонидович на вопрос о том, 
почему его волнует судьба храма. – Но 
я с радостью продолжаю дело, начатое 
отцом. Мы с женой подумали, посчи-
тали. Дети у нас, кроме младшего, уже 
самостоятельные, есть хозяйство – под-
спорье. Взялись – и все получилось.  

Напоследок – чудесная история, за-
писанная со слов Марии Федоровой. 
Заметила она несколько лет назад при-
хожанку, не из местных. Расспросила, 
откуда, почему в Рогозиху ездит. Оказа-
лось, ее сын со снохой уже много лет не 
могут родить ребенка. Врачи развели 
руками – здоровье супругов в порядке, 
а вот поди ж ты… Знакомый батюшка 

им посоветовал поездить по храмам 
края. Мол, обязательно почувствуете, 
когда найдете «свой», вот там и молите 
Господа послать дитя. Семья со счета 
сбилась, сколько сел объехала. Сни-
зошло в Рогозихе… Здесь молились, 
отсюда с собой в Барнаул икону увезли. 
А три года назад вернулись сюда уже 
счастливыми родителями – крестить 
крошечную дочь. Дарье сейчас уже три 
года, в особой храмовой книге она зна-
чится как четвертое по счету крещеное 
в Михайло-Архангельской церкви чадо.

Очень уж нам хотелось послушать, 
как звучат новые колокола. Мария 
Федорова повела нас к колокольне. 
Улыбнулась, сосредоточилась и едва 
тронула колокольный язык – поплыл, 
полетел над Рогозихой его голос, чи-
стый и радостный. Так звучит теперь 
душа сельского храма.

Тамара ПОПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

СПРАВКА
В 2017 году в Алтайском 

крае 168 безработных граж-
дан получили финансовую 
помощь от службы занято-
сти на открытие собствен-
ного дела в размере 58,8 
тыс. рублей. Из них трое – 
многодетные родители.

У небольшого деревянного храма особая аура.

Мария Федорова демонстрирует звучание храмовых колоколов.

Наталья Капацина никогда не опускает рук.

Постоянных прихожан в церкви 
Михаила Архангела немного.

Геннадий Величкин: «Трудно без отца. 
Это его идея – поставить храм».
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  НАКАНУНЕ .

Вначале краткий инструктаж по 
технике безопасности. А как же! 
Дети и инструменты – сочетание, 
требующее повышенного внима-
ния. Яркие фартуки, нарукавники 
и защитные очки – обязательные 
атрибуты любого мастера. Ребятиш-
ки с удовольствием переодеваются, 
торопятся, волнуются, чтобы обмун-
дирования хватило всем, бросаются 

к столам, где уже расставлены заго-
товки для скворечников – нужно же 
определиться, каким будет домик 
для птиц.

Мамам больше приглянулись 
готовые конструкторы – изготов-
ленные заранее «выкройки» скво-
речников и даже намеченные места 
вбивания гвоздиков: «Сынок, берем 
молоток и заколачиваем!» Папам 

больше пришлись по душе действия 
с нуля: «Дайте доску и ножовку! По-
ехали, сын!»

Бывалые уже представляют и сам 
процесс изготовления и последова-

тельность. Хватают ножовки, дрели, 
ножами выстругивают жердочки, 
которые укрепляются перед летком. 
Кто-то справляется самостоятельно, 
кто-то просит помощи.

– Если учесть, что некоторые в 
этот день впервые взяли в руки моло-
ток, то главная сверхзадача меропри-
ятия была реализована: мальчики 
начали работать мужскими инстру-
ментами, почувствовали свое место 
в этом мире, – говорит организатор 
мероприятия, мастер-консультант 
«Крафт-клуба М2» Константин Ганов.

Кстати, девчонки не чувствовали 
себя лишними на «мужском» меро-
приятии. Во-первых, наши девочки 
с не меньшим упоением под руко-
водством пап и мам колотили мо-
лотками, а во-вторых,  желающие 
покрасили птичьи домики в яркие 
зеленый и оранжевый цвета. Чем 
не женский подход к творчеству?

Мастер-класс, как изготовить 
скворечник, читайте на инфор-
мационном портале «Алтайская 
правда».

Анна БОДАГОВА,
Олег БОГДАНОВ 

(фото) 
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Скворцу – по дворцу!
  ВСЕЙ СЕМЬЁЙ .

  ДОСУГ .
В ДК Барнаула прошёл 
конкурс-фестиваль «С 
улыбкой по жизни».

Почти 20 лет на базе ДК 
Барнаула существует клуб 
пенсионеров и ветеранов «Оп-
тимисты», насчитывает он ни 
много ни мало 800 человек. 
Бессменным руководителем 
клуба является Светлана Оси-
пова. Мероприятия «оптими-
сты» проводят еженедельно, 
порой собирают до тысячи 
зрителей.

Принять участие в конкур-
се-фестивале «С улыбкой по 
жизни» захотели около 90 
человек, но отбор был жест-
кий и на сцену вышло чуть 
больше половины желающих. 
Гости бурно аплодировали 

шуточным песням, стихам, 
танцам и инсценировкам в 
исполнении пенсионеров 
и инвалидов. Не оставили 
без аплодисментов и Павла 
Панченко, выступившего с 
пародиями.

Особенно запомнились 
зри т е л я м выс т у п лен и я 
клуба пенсионеров с. Вла-
сиха, ансамбля «Рябинуш-
ка» (рук. А. Кочетков), театра 
«Феникс» (рук. Г. Аксенова, 
реж. Л. Ильина), ансамбля 
«Золотая осень» (рук. В. Бели-
кова). «Оптимисты» находят 
немало дел и на летних кани-
кулах – не забывая о внуках, 
они успевают и устраивать 
конкурсы садоводов, и пу-
тешествовать.

Соб. инф.

«Старость меня дома не застанет!»

Перед главным право-
славным праздником 
мы узнали, как отме-
чают Пасху жители 
Алтайского края.Е  И , , . Б :

– К празднику начинаем 
готовиться заранее, я люблю 
походить по супермаркетам, по-
смотреть, какой новый дизайн 
пасхальных яиц предлагают 
российские производители. 
Дня за три до Пасхи покупаю 
свиные ножки на холодец, 
варю их 6 часов. Большое вни-
мание уделяю оформлению 
блюда. В этот раз холодец будет 
с морковными розочками вну-
три. Яйца красить и украшать 
будем вместе с дочерью, ей 
тоже нравится что-то новень-
кое придумывать. Получается 
настоящий шедевр. Обязатель-
но пеку кулич. Утром в воскре-
сенье раскладываем пасхи и 
яйца по корзинкам и несем 
освящать в церковь, потом 
едем праздновать к родителям.Л  Г ,  -  -:

– Празднуем как все – и 
пасху печем, и яйца красим. 
Сейчас вон сколько разных 
пищевых красителей, на-
клеек! Как угодно можно 
украсить. А раньше, во вре-
мена моего детства, луковой 
шелухой, синькой да травой 
пескоренкой красили. Помню 
еще, что бабушка ставила всю 
праздничную снедь на ночь у 
божнички, а утром разрешала 
полакомиться. Церкви тогда в 
селе не было, поэтому пасочки 
не освящали. Сейчас совсем 
другое дело. Я обязательно пой-
ду в этом году вместе с подру-
гой в храм, отстою всенощную.Е  К , ,  П :

– Яйца крашу свекольным 
отваром, луковой шелухой, 

для узора в крупе обваливаю 
и завязываю марлей, потом в 
красителе варю. А вот кулич 
покупаю в магазине. Из-за рабо-
ты времени самой стряпать не 
хватает. В воскресенье пойду к 
детям поздравлять и угощать. 
Подарочки всем купила, это 
обязательно, тем более что 
у внука день рождения под 
Пасху выпадает. Праздник, 
конечно, радостный. Помню, 
как мы его в детстве ждали. 
Семья многодетная, четверо 
девчонок мал мала меньше. 
Мама кулич сделает, украсит 
его розочками, косичками из 
теста, в печи испечет, белком с 
сахаром сверху помажет. Запах! 
Мы, пока она не видит, сверху 
сироп слизывали. Вкусно было.Л  П , -, . С  Ч  Ц  :

– Начинаем готовиться к 
празднику с четверга, суббот-
ничаем: по дому прибираем-
ся, баньку топим. В пятницу 
куличи и булочки печем, в 
субботу яйца красим. А еще 
все родные знают, что я буду 
свои фирменные пряники 
стряпать. Могу и вас научить. 
Нужно для теста шесть жел-
тков, пять стаканов сахара, 
литр простокваши, 10 – 11 
стаканов муки, 3 чайные 
ложки сахара. Замешиваем 
чуть рыхлее, чем на пельме-
ни, и в холодильник на два 
часа. Раскатываем толщиной 
1,5 сантиметра и выпекаем. 
Для крема взбиваю в миксере 
1,5 стакана сахара и 6 белков. 
Отдельно кипячу два стакана 
сахара с небольшим количе-
ством воды, пока смесь не ста-
нет как кисель. Взбитый крем 
вливается тонкой струйкой 
в сироп, полученную смесь 
выливаю в чашку с пряни-
ками и перемешиваю. Моим 
очень нравится, внук за мной 
уже второй день ходит, спра-
шивает: «Баба, когда будем 
пряники стряпать?»
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

1 апреля кто-то праздновал День смеха, кто-то – День ма-
тематика, а многие жители краевого центра отметили 
Международный день птиц. Так, папы, мамы и даже бабуш-
ки, пришедшие в этот день с детьми в «Крафт-клуб М2» 
изготовили домики для птиц, которые затем развесят у 
домов, на дачах или в других местах.

Праздник из детства

В Барнауле в концертном зале 
«Сибирь» состоялся учреди-
тельный съезд ветеранов 
культуры края.

Целью мероприятия являлось 
создание краевой общественной ор-
ганизации ветеранов – работников 
культуры. В съезде приняло участие 
более 200 человек из 35 территорий 
региона. Поистине цвет культуры Ал-
тая собрался в «Сибири» – сотрудники 
музеев и библиотек, представители 
профильного вуза, многих учреж-
дений отрасли. Были среди гостей 
и деятели искусств, артисты, работ-
ники культуры РФ – все со званием 
«заслуженный».

Замечательное начинание под-
держали заместитель председателя 

правительства края Андрей Щукин, 
председатель комитета по социальной 
политике АКЗС Татьяна Ильюченко, 
начальник краевого управления по 

культуре и архивному делу Елена Без-
рукова. Интересно было узнать гостям 
съезда об опыте соседей: подобная 
организация существует в Новоси-
бирске уже 21 год. Опытом работы 

поделилась председатель Новоси-
бирской общественной организации 
ветеранов-пенсионеров работников 
культуры Тамара Долина.

Об основных направлениях дея-
тельности Союза ветеранов культуры 
рассказала координатор проекта заслу-
женный работник культуры Наталья 
Рябцева. Её, отдавшую 43 года работе 

в Доме народного творчества, знают 
все представители культуры края. 
Открытым голосованием на учреди-
тельном съезде приняли единогласное 
решение о создании Союза ветеранов 
культуры Алтайского края. Единоглас-
но же председателем Союза избрали 
Наталью Рябцеву.

– Идея создания Союза возникла 
осенью прошлого года, когда мы об-
щались с председателем крайкома 
профсоюза работников культуры 
Ларисой Зориной, – рассказала Ната-
лья Николаевна. – В крае существует 
около 20 отраслевых Союзов вете-
ранов, так почему же мы отстаем? 
И закипела работа. Многие коллеги 
и друзья помогали мне в работе над 
уставом Союза, я связалась с бывшими 
заведующими отделами культуры 

районов края и с представителями 
ветеранских организаций. Пока шла 
организационная работа в краевом 
масштабе, образовались профильные 
союзы в Советском, Змеиногорском, 
Курьинском, Кулундинском, Баевском 
и Краснощековском районах. Сейчас 
они официально стали отделением на-
шего краевого Союза. Более половины 
районов края представляли ветераны 
отрасли на учредительном съезде. Но 
нам надо поднять весь край! Потому 
на ближайшее время запланированы 
зональные слеты ветеранов – работ-
ников культуры.

Конечно же, планов у вновь создан-
ной организации немало. Несомненно, 
приоритетной будет забота о ветера-
нах и подрастающем поколении.

Соб. инф.

  ИНИЦИАТИВА .
Создан новый союз

  ФЕМИДА .

Главная пасхальная святыня
Схождение благодатного огня считается чудом, дошед-

шим до наших дней. Он появляется в храме Воскресения 
Христова в Иерусалиме в ночь на Пасху.

Уже 15 лет в Россию этот  огонь из Иерусалима доставляет деле-
гация Фонда Андрея Первозванного. Сотни верующих встречают 
спецрейс в аэропорту Внуково, после чего развозят благодатный 
огонь в храмы Москвы и других регионов России, на Алтай.

В Барнауле огонь доставят сначала в Покровский кафедральный 
собор, откуда взять его частичку домой сможет каждый. В Заринске 
лампаду со святыней разместят в Вознесенской церкви.

Мария СТРЫГИНА

  В ТЕМУ .

Криминальный
алхимик

Рубцовчанин торговал наркоти-
ками, которые готовил у себя дома.

В апреле 2017 года сотрудники ли-
нейного отдела полиции на станции 
Рубцовск задержали местного жителя, 
торговавшего запрещенными веще-
ствами.

Во время проверочных закупок 
36-летний мужчина сбыл потенциаль-
ным покупателям смесь, содержащую 
дезоморфин. Затем у него был изъят 
шприц с наркотиком. А на съемной 
квартире наркоторговца полицейские 
обнаружили кустарную «лабораторию» 
по изготовлению дурманящего зелья.

Во время следствия выяснилось – 
мужчина в течение полугода распро-
странял в Рубцовске наркотики, в том 
числе изготовленные им. Фигурант 

приговорен к 8 годам колонии строго-
го режима.

Браконьеры
отправились в суд
В Ключевском районе двое пред-

принимателей предстанут перед 
судом за незаконную охоту на си-
бирских косуль.

Как сообщил краевой Следком РФ, в 
январе 2017 года в Ключевском районе 
мужчины отправились на охоту на сне-
гоходе, не имея при себе разрешения на 
добычу охотничьих ресурсов.

Браконьеры застрелили трех косуль, 
причинив тем самым Государственно-
му охотничьему фонду ущерб на 220 
тысяч рублей.

Окончательно оценку действиям 
браконьеров даст суд, который вскоре 
рассмотрит их дело.

Эх, прокатился!
Участковый уполномоченный 

полиции задержал жителя Третья-
ковского района, угнавшего трактор.

Молодой скотник одного из сель-
скохозяйственных предприятий села 
Первокаменка приехал в гости к своим 
знакомым на тракторе МТЗ. После ве-
селья уехать на технике уже не смог. 
А днем его потревожил участковый 
уполномоченный полиции. Как выяс-
нилось, технику с фермы, где работал, 
скотник взял без разрешения законного 
владельца.

Теперь мужчине грозит штраф до ста 
двадцати тысяч рублей либо лишение 
свободы на срок до пяти лет. Известно, 
что ранее молодой человек несколько раз 
привлекался к уголовной ответственно-
сти за имущественные преступления.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

П     -
 ,   
  С, З, К-
, К, Б  К-
 .

Алиса Валяева смастерила свой домик для птицы. 

Работать инструментами помогали папы и мамы.

Дружно сделать скворечник – что может быть лучше?


